

Jetzt ins Treueabo wechseln und sparen!

Tempelhof-Schöneberg

VERKEHR

Tempelhofer Damm: Radweg mit Tücken



05.01.2023, 15:19 | Lesedauer: 3 Minuten

Julia Lehmann



Jetzt ins Treueabo wechseln und sparen!

Auf Höhe des U-Bahnhofs Ullsteinstraße ist besondere Vorsicht für Radfahrer und Passanten geboten.



Diesen Artikel vorlesen lassen:



00:00 / 03:41 1X

BotTalk

Berlin. So richtig fertig ist der neue Radweg am Tempelhofer Damm noch immer nicht. Ein Teilstück entlang der Stubenrauchbrücke, die über den Teltowkanal führt, sowie vor dem Einkaufszentrum Tempelhofer Hafen bis zur Ordensmeisterstraße hält derzeit für Radfahrer und Fußgänger eine Tücke bereit. Interessenvertretungen von Fußgängern und Fahrradfahrern mahnen zur schnellen Entschärfung der Situation.

Besonders heikel wird es nämlich stadteinwärts auf östlicher Seite des Tempelhofer Damms auf Höhe der Stubenrauchbrücke. Angelegt ist die Radspur zurzeit ziemlich mittig auf dem Gehweg – die gelben Markierungen deuten darauf hin, dass er dort nur vorübergehend verbleiben wird. Sein Verlauf hat jedoch Potenzial für Kollisionen zwischen Radfahrern und Fußgängern. „Dort sind Unfälle erwartbar“, sagt Wolfgang Pohl vom Fuß e. V.

Passanten tauchen urplötzlich aus dem Bahnhof auf

Denn um die Eingänge des U-Bahnhofs Ullsteinstraße zu erreichen, müssen Passanten den Radweg queren. Aus Perspektive von Radfahrern tauchen Fahrgäste wiederum urplötzlich aus dem U-Bahnhof auf und kreuzen den Radweg. „Radfahrer können dort auch nicht sehen, ob jemand aus dem Aufzug kommt“, sagt Pohl. Für sehbeeinträchtigte Menschen sei die Radspur zudem kaum wahrnehmbar.

Morgenpost von Christine Richter

Bestellen Sie hier kostenlos den täglichen Newsletter der Chefredakteurin

E-Mail*



Jetzt ins Treueabo wechseln und sparen!

Jetzt anmelden

Mit * markierte Felder sind Pflichtfelder. Eine Abmeldung ist jederzeit über einen Link im Newsletter möglich.

Auch Jens Steckel vom „Netzwerk Fahrradfreundliches Tempelhof-Schöneberg“ sagt: „Eine solche Situation sollte dringend vermieden werden.“ An dieser Stelle würden nicht unerhebliche Fußgängerströme die Radspur kreuzen.

BVG saniert Stubenrauchbrücke

Eine unglückliche Situation, die jedoch in einigen Wochen der Vergangenheit angehören soll, wie das Bezirksamt Tempelhof-Schöneberg ankündigt. Denn dass der Radweg noch nicht an seine endgültige Position verlegt werden konnte, hat mit der Baustelle der Berliner Verkehrsbetriebe (BVG) zu tun. [↻ Sie sanieren derzeit Teile der Stubenrauchbrücke und des sich darin befindenden U-Bahnhofs Ullsteinstraße.](#) In diesem Bereich finden Autofahrer stadteinwärts derzeit nur eine Spur vor. Voraussichtlich noch sechs Wochen sollen die Arbeiten dauern. Erst im Anschluss kann der Fahrradweg in seinem geplanten Verlauf angelegt werden.

Dann umschiffen er die beiden U-Bahnhof-Eingänge Ullsteinstraße und wird nah an die Fahrbahn gelegt. Passanten müssen die Radspur dann nicht mehr kreuzen, wenn sie zur Bahn wollen. Zwischen den beiden Eingängen zum U-Bahnhof wird der Radweg so angelegt, dass Platz für etwa 14 Parkplätze bleibt. Kurz vor der Kreuzung an der Ordensmeisterstraße wird der Radweg dann auf die Fahrbahn verlegt.

Beschluss zum Radwegbau am Te-Damm vor fünf Jahren getroffen

Fünf Jahre nach dem Beschluss durch die Bezirksverordnetenversammlung (BVV) Tempelhof-Schöneberg hat der Bezirk den Radweg am Tempelhofer Damm im vergangenen Jahr angelegt. Vom S+U-Bahnhof Alt-Tempelhof im Norden bis zum U-Bahnhof Ullsteinstraße finden Velofahrer nun einen nahezu durchgehend geschützten Weg vor.

Und der Bezirk will diesen in Richtung Süden verlängern. Auch der Mariendorfer Damm soll bis zum U-Bahnhof Alt-Mariendorf eine Radspur bekommen.

[↻ Mehr Nachrichten aus Tempelhof-Schöneberg lesen Sie hier.](#)



Polizeir

Jetzt ins Treueabo wechseln und sparen!

Betrunkener Fahrer verursacht schweren Unfall auf der Avus

Transporter-Diebe beschädigen 11 Fahrzeuge bei Flucht

Neukölln: Journalisten mit Pyrotechnik angegriffen

Skulptur gestohlen: Wer hat Reifenwerferin Diana gesehen?

Mit Aufzug stecken geblieben: Höhenretter befreien Personen

Auch in der Nacht zu Montag Pyro-Angriffe auf Einsatzkräfte

Kudamm: Einbruch bei Juwelier - Täter kamen durch die Wand

Schuss auf Berliner Polizei: Video zeigt Silvester-Attacke

#22 Das Jahr im Recap| Kira zieht Bilanz und beantwortet...

Wärmepumpe: Kosten & Stromverbrauch – was Sie wissen sollten

Förderung von Wärmepumpen: Was für Zuschüsse es 2023 gibt

Zuschuss für Heizöl & Pellets: Wie Mieter an das Geld kommen

Zuschuss für Heizöl 2023: Dieser Referenzpreis wäre denkbar

Nächste Wahlpanne: Info-Blatt mit falschem Datum

Zuschuss: CSU will Sonderbonus für Tausch alter Ölheizungen

Kasupke sagt...

